



Brasília, 07 de enero de 2019.

Al Exmo. Sr. Alberto Castelar
Embajador de la República Bolivariana de Venezuela en el Brasil

Estimado Embajador,

A través de esta comunicamos a las autoridades venezolanas que el Partido Comunista de Brasil rechaza frontalmente los términos de la Declaración del Grupo de Lima - con la notable excepción de México, bajo el nuevo gobierno de AMLO - acerca de la posesión de Nicolás Maduro, como presidente legítimamente reelecto de Venezuela, el próximo 10 de enero de 2019.

Al no reconocer la legitimidad del nuevo mandato presidencial elegido el 20 de mayo de 2018, la Declaración proclama una ruptura con el pacto democrático en el país, pues atenta contra la soberanía popular en Venezuela, manifestada en unas elecciones transparentes acompañadas por observadores internacionales independientes.

La violación de la premisa de no injerencia en las cuestiones nacionales de país soberano representa una intervención abierta contra la autodeterminación de Venezuela. Esta actitud peligrosa, destinada a promover el estímulo a un golpe de Estado a través de la Asamblea Nacional -como ocurrió también en Brasil con el impeachment de la presidenta Rousseff-, con apoyo ostensivo de la OEA y de EEUU, amenaza con precipitar la desestabilización, la inestabilidad y la escalada de confrontación y violencia de las fuerzas opositor rechazadas por las urnas en las elecciones presidenciales.

Al instar a Nicolás Maduro a no asumir el mandato, así como a que países firmantes de la Declaración reevalúen el status o nivel de sus relaciones diplomáticas con Venezuela, interrumpa cooperación económica y militar, cierre sus puertas a representantes del gobierno venezolano, el Grupo de Lima se muestra instrumentado por vil entreguismo a favor de los intereses imperialistas norteamericanos, contrarios a la independencia ya los intereses de los pueblos de América del Sur y el Caribe.

PCdoB - Sede nacional – Brasília – DF
Endereço: SHN, Quadra 2, Bloco F, Ed. Executive Office Tower, 12º Andar, Sala 1224 - Asa
Norte - Brasília - DF. CEP: 70.702-906 -
Tel.: (61) 3328 7794 / Fax: (61) 3327 3158 (Comunicação)
E-mail: comitecentral@pcdob.org.br

El Partido Comunista de Brasil denuncia la posición de nuestro país en apoyo a la Declaración. Bajo el nuevo gobierno que se juramentó el 1 de enero, el Itamaraty profundiza la posición ya adoptada por el ilegítimo gobierno oriundo del impeachment. Se adopta una posición servil y viola una destacada tradición en las relaciones exteriores, no sólo de no injerencia y respeto a la autodeterminación de las naciones, sino también del estratégico interés en resolver los conflictos mediante el respeto mutuo y la negociación, siempre de manera pacífica, en el Continente, en beneficio de los intereses recíprocos.

Las manifestaciones del gobierno Bolsonaro ya estaban implícitas al estimular la salida de los médicos cubanos del programa Más Médicos, así como en la actitud ridícula, pero agresiva, de excluir como invitados a la toma de posesión a Cuba y Venezuela, países con los que Brasil mantiene relaciones diplomáticas plenas.

Los desdoblamientos de la iniciativa del Grupo de Lima son peligrosos e imprevisibles. Llamamos a mantener una actitud vigilante, en un amplio frente de fuerzas democráticas y antiimperialistas, para apoyar los esfuerzos del pueblo y del gobierno venezolano en encontrar sus propios caminos para hacer frente a la crisis económica y promover nuevos acuerdos, sobre la base de la Constitución, entre las fuerzas en disputa del país.

Atentamente,

Walter Sorrentino
Secretário de Política y de Relaciones Internacionales
Partido Comunista do Brasil – PCdoB